
COMUNE di NOVARA
1^ COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE

(Bilancio, Tributi, Patrimonio, Personale, Organizzazione dei Servizi Comunali, Aziende Partecipate, Società di Capitali, Polizia
Municipale, Informatizzazione ed Innovazione)

VERBALE DELLA SEDUTA DELLA 1^ COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE IN DATA  05/06/2025

L’anno duemilaventicinque, il giorno 05 del mese di giugno alle ore 8,45 (otto  e quarantacinque) in Novara, Via Fratelli
Rosselli n. 1, sede del Comune di Novara, presso la Sala Consiliare

SI E’ RIUNITA 
la 1^ Commissione Consiliare Permanente per discutere sul seguente

ORDINE DEL GIORNO:

1. SALVAGUARDIA DEGLI EQUILIBRI GENERALI DEL BILANCIO DI PREVISIONE 2025-2027 AI SENSI DELL’ARTICOLO 193
DEL D.LGS 267/2000  E ASSESTAMENTO GENERALE DEL BILANCIO 2025 AI  SENSI  DELL’ARTICOLO 175  DEL D.LGS
267/2000. RICOGNIZIONE SULL’ESISTENZA O MENO DI DEBITI FUORI BILANCIO.

2. APPROVAZIONE SCHEMA DI CONVENZIONE PER IL SERVIZIO DI TESORERIA E DI CASSA PER IL PERIODO
01.01.2026 – 31.12.2031

3. ORGANO  DI  REVISIONE  ECONOMICO-FINANZIARIA  DEL  COMUNE  DI  NOVARA  –  NOMINA  DEI  COMPONENTI  ED
ELEZIONE DEL PRESIDENTE DEL COLLEGIO DEI REVISORI DEI CONTI PER IL TRIENNIO 2025-2028 –DETERMINAZIONE
DEI RELATIVI COMPENSI.

PRESIDENZA E COSTITUZIONE DELLA COMMISSIONE

Assume la Presidenza della Commissione il Vice Presidente della 1^ Commissione Mario Jacopino e svolge le funzioni di Segretario
redigente il presente verbale l’istruttore amministrativo Sig.ra Sonia Capellini

Sono presenti i Commissari Signori: Bonelli, Esempio, Fonzo, Freguglia, Gambacorta, Iacopino, Iodice, Nieli, Pasquini, Picozzi,
Prestinicola, Ragno, Romano, Spilinga ( in sostituzione di Allegra).
Sono assenti i Commissari Signori: Allegra ( sostituita da Spilinga), Baroni, Crivelli, Gagliardi, Pirovano, Renna.
Sono presenti l’Assessore Silvana Moscatelli , il Dr. Filippo Daglia, ed il Dr. Simone Ferrari.

La  presente  Commissione  è  stata  regolarmente  convocata,  a  norma  del  vigente  Regolamento  del  Consiglio  Comunale,  con
convocazione prot. n.0070969/2025 del 30/05/2025

Ciò constatato il Presidente
DICHIARA

validamente costituita la Commissione ed atta a discutere sul sopra riportato ordine del giorno.  

Il Vice Presidente Jacopino  introduce l’ordine del giorno della seduta e cede la parola all’Assessore Moscatelli  per l’illustrazione
della 1^ proposta  di deliberazione all’Odg.
Assessore Moscatelli introduce brevemente oggetto della delibera ascritta al punto 1 e dettaglia le cifre degli equilibri e dichiara le
cifre del Dfb. Il documento riguarda la salvaguardia degli equilibri di bilancio del Comune di Novara per il triennio 2025-2027 e
l'assestamento generale del bilancio 2025. 
Il Consiglio Comunale ha approvato la verifica degli equilibri generali del bilancio di previsione 2025-2027 e l'assestamento generale
del bilancio 2025, in conformità con le normative vigenti.  È stata effettuata una ricognizione sull'esistenza di debiti fuori bilancio,
evidenziando la necessità di monitorare costantemente la situazione finanziaria dell'ente. 
approvato il Rendiconto 2024 che presenta un avanzo di amministrazione di € 64.967.135,35 cosi suddiviso:
Parte accantonata € 41.686.000,00
Parte vincolata € 11.549.365,74
Parte destinata a investimenti € 863.480,37
Parte disponibile € 10.868.289,24
BILANCIO CORRENTE 2025
maggiore entrata per stima maggior gettito Addizionale Comunale Irpef, per € 200.000,00;
maggiore gettito TARI, in base alle risultanze del ruolo ordinario 2025, per € 300.000,00;
maggiore entrata da contributo statale a parziale copertura della spesa di accoglienza minori  stranieri  non accompagnati,  per €
1.100.000,00;
maggiore entrata da sanzioni per violazione al codice della strada, per € 100.00,00 (cui è correlato un accantonamento al FCDE di €
37.000,00);
maggiore spesa per servizi informatici, per € 250.000,00;
maggiore spesa per manutenzione ordinaria immobili, per € 250.000,00;
maggiore spesa gestione condominiali, per € 172.961,87;
maggiore spesa per manutenzione ordinaria impianti, per € 157.000,00;
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maggiore spesa per contributi per progetti scuole paritarie, per € 100.000,00;
maggiore spesa per assistenza alunni con disabilità, per € 500.000,00
maggiore spesa per iniziative culturali, per € 179.040,00;
maggiore spesa per contributi settore cultura, per € 231.000,00 (di cui € 70.000,00 coperti da entrate da soggetti terzi);
maggiore spesa per gestione-utenze pubblica illuminazione, per € 100.000,00;
maggiore spesa per minori in strutture ed emergenza abitativa, per € 2.900.000,00;
maggiore spesa gestione impianti sportivi, per € 182.000,00;
maggiore spesa per refezione scolastica, per € 200.000,00;
maggiore spesa per centri estivi, per € 170.000,00;
maggiore spesa per mappatura materiale bibliotecario (torre libraria), per € 150.000,00;
maggiore spesa relativa alla gestione ex De Pagave, € 173.000,00;
maggiore spesa per utenze (energia elettrica e gas), per € 1.000.000,00;
maggiori spese per il personale dipendente, per € 706.377,11;
BILANCIO INVESTIMENTI 2025
dotazioni informatiche/rete fibra ottica-videosorveglianza, per € 220.000,00;
interventi scuola Galvani 2^ lotto – cofinanziamento, per € 207.398,17;
verifiche e interventi di antisfondellamento (soffitti nelle scuole), per € 500.000,00;
interventi scuola Thouar, per € 500.000,00;
maggiore spesa lavori di rifacimento via Fauser, per € 300.000,00;
riqualificazione Stazione ferroviaria – interventi aree esterne, per € 500.000,00;
pedonalizzazione di piazza Martiri, per € 2.000.000,00;
fondo di cassa finale previsto al 31.12.2025, ante variazione € 8.781.880,81
previsioni di maggiori incassi bilancio corrente (+) € 4.194.101,00
previsione di maggiori pagamenti bilancio corrente (-) € 4.753.217,11
previsione di maggiori incassi bilancio investimenti (+) € 1.780.111,74
previsione di minori pagamenti bilancio investimenti (+) € 4.145.858,09
fondo di cassa finale previsto al 31.12.2025, post variazione € 14.148.734,53

Fonzo: mi sembra un importo complessivo di oltre 8 milioni di euro. Io vorrei approfondire meglio gli interventi tecnici e cosa è
previsto per la Thouar e vorrei ci fosse una commissione consiliare competente e invito Esempio  a convocare una commissione
dedicata ovviamente dopo il Consiglio di lunedì. I Dfb sono connessi ai campionati mondiali di hockey.. ma non abbiamo previsto
prima? Che spese sono?
Moscatelli:  sono state spese affrontate in corso d’opera ad esempio una società che aveva giocato una partita ha recato dei danni
ingenti ai bagni e abbiamo dovuto provvedere in emergenza. Vi ricordo che in quel periodo vi fu un piccolo qui pro quo allo sport e
durante periodo forse è saltato qualche atto relativo agli interventi straordinari. Invita il Dott.  Daglia a comunicare le cifre del dfb ai
commissari.
Daglia passa poi all’analisi del Dfb e nel dettaglio spiega che si palesa l’esistenza di DEBITI FUORI BILANCIO  per un importo
totale di € 112.940,40 come di seguito indicato:
lavori di manutenzione ordinaria presso impianto Dal Lago, eseguiti in urgenza, € 1.620,00;
lavori di manutenzione straordinaria presso Campo softball e baseball di Via Spreafico, eseguiti in urgenza, € 11.346,00;
lavori di manutenzione straordinaria presso Campo softball e baseball di Via Spreafico, eseguiti in urgenza, € 8.901,12;
lavori di manutenzione straordinaria presso gli impianti Dal Lago e Sartorio per manutenzione interna ed esterna, eseguiti in urgenza,
€ 73.616,81;
lavori di manutenzione straordinaria presso gli impianti Dal Lago e Stadio Piola, € 17.456,47
e 30 mila euro per la costituzione della fondazione Cupola di San Gaudenzio.
Fonzo: non ho capito se i danni sono stati arrecati da chi ha giocato durante i campionati o quelli che li usavano prima?
Moscatelli: non credo sia antecedente allo svolgimento dei Mondiali. Arrivano le fatture ma mancano gli atti perché di fatto i soldi
ci sono.
Fonzo: tecnicamente e un Dfb perché manca l’atto a monte?
Moscatelli: oggi abbiamo inserimento nella delibera degli equilibri l’importo del debito fuori bilancio e poi ci sarà la delibera di
riconoscimento dei Dfb.
Fonzo: quindi sono stati fatti lavori senza una determina? Senza un atto a monte?
Moscatelli : erano interventi di somma urgenza.
Fonzo: ma per gli interventi di somma urgenza ci deve essere il parere di un tecnico...ma come è possibile chiamare una ditta e
affidare un lavoro senza una determina che attesti la somma urgenza. E mi sembra assurdo scoprire che esiste un debito fuori bilancio
nel settore sport legato ai mondiali di hochey. Lunedì in Consiglio chiederemo conto all’Assessore Degrandis.
La trasformazione della fabbrica lapidea in Fondazione. Io ne sono venuto a conoscenza per caso.
Moscatelli: è una trasformazione dovuta alla figura giuridica.
Fonzo:  vorrei approfondire perché noi non ne sapevamo nulla. Chiederemo al Presidente di convocare una commissione dedicata
perché vorrei entrare nel merito. Poi sulla spesa corrente ha dichiarato 173 mila euro per il De Pagave. A che cosa sono dovuti?
Moscatelli: sono conti da ripianare del 2024 spese relative alla gestione. Hanno chiuso il conto 2024 e sono in passivo per le spese di
gestione. Adesso ci siamo presi in capo tutto e abbiamo dovuto stanziare.
Fonzo:1 milione di incremento di spese energetiche. Perché? Nella previsione non avevate calcolato?
Moscatelli: c’è stato un aumento.
Fonzo: ma il nostro contratto non prevede che l’eccedenza sia a carico del gestore?
Daglia : abbiamo avuto incrementi del 13% in più di gas e il 18% per elettricità



Fonzo: io volevo sapere se il budget massimo di spesa (il 27,6)  per il personale. La quota in più che noi stanziamo andrà nel
computo del 27,60 % ma allora perché abbiamo costruito gli asili e non possiamo assumere le educatrici? quindi se accontentiamo i
nostri dipendenti giustamente ciò va ad incidere sulle  nuove assunzioni Secondo me è sbagliato il principio del governo. 
Moscatelli: il contratto accessorio ha un limite poiché avrete sentito che i nostri dipendenti sono pagati poco e percepiscono stipendi
più bassi rispetto ad altri enti. Quindi l’amministrazione sta facendo una scelta di poter soddisfare i nostri dipendenti (660) di mettere
a disposizione una quota per i dipendenti. Sono d’accordo sul fatto che il principio è sbagliato.
Fonzo: il rischio sarà che avremo due asili nuovi ma non ci saranno le educatrici . I 100 posti aggiuntivi non li potremo mai fare.
Nieli:un chiarimento fuori bilancio. Sul Dal Lago che cifra abbiamo stanziato?
Daglia : bisogna chiedere al servizio.
Nieli: relativamente al salario accessorio sono d’accordo con Fonzo. Sono convinta che i Sindacati non saranno d’accordo.
Ragno: chiarimento relativo al dfb Sport. Le restanti spese erano previste nel bilancio di previsione?
Moscatelli: erano previsti e stanziati 660 mila euro.
Ragno:ma queste decisioni sono passate dalla Giunta?
Moscatelli: No. Le determine non passano in giunta.
Il Vice Presidente introduce la delibera al punto 2 dell’odg e passa parola all’Assessore Moscatelli
Moscatelli: questa è una delibera squisitamente tecnica infatti  il 31 dicembre 2025 scade il Servizio di Tesoreria affidato all’attuale
Tesoriere, Unicredit Spa; l’affidamento del servizio di Tesoreria viene effettuato mediante procedura a evidenza pubblica stabilita dal
Regolamento  di  contabilità;  il  rapporto  del  servizio  di  Tesoreria  deve  essere  regolato  in  base  a  una  convenzione  deliberata
dall’Organo Consiliare;
Fonzo: qual’è la banca attuale? Abbiamo avuto anche la bpn? Quanto è il tasso di giacenza? 
Il Vice Presidente introduce il terzo punto ascritto all’odg.
Moscatelli: è necessario  in seguito all’estrazione effettuata dalla Prefettura di Novara in data 14.04.2025, convalidare i nominativi
quali Componenti dell’Organo di Revisione economico-finanziaria per il triennio 2025-2028 del Comune di Novara ed eleggere il
Presidente. Poi stabiliamo i compensi in questo modo:
la commisurazione del compenso base annuo al sistema delle fasce demografiche vuole individuare non solo il limite
massimo del compenso, ma anche il limite minimo, che può ritenersi coincidente con il limite massimo della fascia demografica
immediatamente inferiore; compenso dei Revisori  abitanti del Comune di Novara al 31.12.2024: n. 103.485 compenso massimo
fascia da 60.000 a 99.999 abitanti (DM 21.12.2018) € 18.410,00 incremento proporzionale in riferimento a n. 3.486 abitanti della
fascia demografica successiva da 100.000 a 249.999 abitanti € 65,07
compenso ridefinito € 18.475,07 maggiorazione 10% per spesa corrente procapite bilancio 2025 (€ 1.138,33)
superiore alla media (€ 1.050,00) € 1.847,51 maggiorazione 10% per spesa investimenti procapite bilancio 2025 (€ 625,98)
superiore alla media (€ 150,00) € 1.847,51 totale compenso ridefinito per Revisore Componente € 22.170,09 
totale compenso ridefinito per Revisore Presidente (maggiorato del 50%) € 33.255,13 (i compensi si intendono lordi, oltre IVA e
oneri accessori). Noi siamo in regola con il decreto.
Vi faremo avere i curricula dei candidati perché poi avrete una scheda da compilare durante il Consiglio. Le candidature sono state 9

Al termine di questo ultimo intervento, non avendo chiesto la parola nessuno dei partecipanti e null’altro essendovi da discutere, il
Vice Presidente Jacopino dichiara chiusi i lavori della Commissione alle ore 10:20

Letto, approvato e sottoscritto.
            

 

La Segretaria                              IL PRESIDENTE DELLA 1^ 
                        COMMISSIONE

                     Sig.ra Sonia Capellini                                                                 Sig. Rossano Pirovano
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